

## Notre-Dame de Mokoto (RDCongo)

Chers frères et sœurs,

Mokoto est devenue Abbaye depuis le chapitre général OCSO de septembre 2022. Comme la guerre nous empêchait de faire une bénédiction abbatiale à Mokoto même, là-haut dans les collines à 1800 mètres d'altitude, il a fallu attendre. Le 2 mars dernier, notre évêque a bien voulu faire cette bénédiction, non à Mokoto, mais à la cathédrale de Goma.

Donc, ce dimanche-là, à la cathédrale Saint-Joseph de Goma (ou plutôt ce qui sert de cathédrale, car celle-ci a été détruite par le volcan en 2002), nous avons célébré la bénédiction abbatiale de notre Abbé Dom Vedaste Vitchomo Visogho, prieur de Mokoto, élu déjà depuis 2002. La chorale était nombreuse, composée des frères de Mokoto et des laïcs cisterciens. Trois évêques : Monseigneur Willy Ngumbi Ngengele qui a présidé et béni notre abbé, ainsi que ses deux prédécesseurs : Monseigneur Théophile Kaboy et Monseigneur Faustin Ngabu. Une soixantaine de prêtres concélébraient, y compris bien sûr les huit prêtres de notre communauté, qui compte 36 frères.

La guerre a empêché d'obtenir leurs visas à notre Père Abbé Général Dom Bernardus Peeters, notre cher Dom Victor Bourdeau, ancien supérieur de Mokoto et ancien Abbé de Tamié, le Père Prieur de Kasanza, Dom Léonard Ziboula, notre cher Dom Jean-Bosco Kamari, Père Abbé de Victoria et ancien frère de Mokoto, ainsi qu'à Mère Elizabeth Mary, la Supérieure Générale des Bernardines d'Esquermes. Et beaucoup d'autres...

Nos sœurs de la Clarté-Dieu, elles non plus, n'ont pas pu être présentes. L'insécurité dans la région de Bukavu – insécurité qui persiste encore aujourd'hui - les a empêchées de prendre la route.

Mais l'Ordre était représenté par notre Père Immédiat, Dom Damien de Scourmont, et Mère Philomène, Prieur de Kibungo, venue avec Sœur Sylvie.

Parmi les nombreuses congrégations de religieux et de religieuses présentes à cette célébration, on remarquait toute la communauté des Cisterciennes Bernardines d'Esquermes du Monastère Notre-Dame du Lac, de Goma, trois représentantes des Bernardines d'Oudenaard du Rwanda, et beaucoup d'autres.

La célébration a réuni près de 1500 personnes et a duré 3h30 ! Elle a été suivie par le repas de fête avec plus de 600 convives.

Ce fut une belle journée, pleine de foi et d'espérance, de joie et de réconfort.

La situation politique et militaire reste compliquée pour l'ensemble de la population. Nous savons que vous priez pour nous et pour toute cette population. Nous vous en remercions profondément. Dans la confiance et l'espérance, en communion avec vous.

Les frères de ND de Mokoto